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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 23.09.2021
Sitzungsbeginn: 18:03 Uhr
Sitzungsende: 19:50 Uhr
Raum, Ort: Vereinshaus des Kleingartenvereins Einigkeit Greifswald 

e.V., Sandfuhr 1, 17491 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Anja Hübner Vertretung für: Sandy Preusche
Karola Lüptow
Dr. Berndt Frisch
Peter Multhauf
Dr. Jörg Valentin
Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied
Sandy Preusche entschuldigt
Thomas Kerl abwesend
Niclas Lenhardt entschuldigt

Verwaltung:
Dr. Ruth Bördlein



Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 23.09.2021
Seite: 2/7

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.08.2021 

4 Vorstellung der Straßensozialarbeitenden 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

9.1 T-Shirts für Kinder
SV Hansekinder e.V. 

OTB/07/0151-01

9.2 Unterstützung Kleiderkammer für Miete 2021
Integration Erwachsener, Jugendlicher und Kinder mit 
Migrationshintergrund Vorpommern-Greifswald e.V. 

OTB/07/0171

9.3 50. Jubiläumsfeier des FCK-G e.V.
Jörg Dittmer (Vorsitzender des FCK-G e.V.) 

OTB/07/0176

9.4 Trainingsbesuch in der Skatehalle Stralsund
HSG Universität Greifswald e.V., Abt. Team Radsport 

OTB/07/0182

9.5 Kauf von Büchern für den Lese-Club der Fischer-
Schule
IGS "Erwin Fischer" Greifswald 

OTB/07/0184

10 Beratung der Beschlussvorlagen 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

12 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende, Herr Al Najjar, eröffnet die Sitzung um 18:03 Uhr und bestätigt 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Al Najjar beantragt die zusätzliche Aufnahme eines TOP 9.4 für OTB/07/0182 
und eines TOP 9.5 für OTB/07/0184.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.08.2021

Abstimmungsergebnis für die öffentliche Niederschrift vom 02.08.2021:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 0 4

Abstimmungsergebnis für die nichtöffentliche Niederschrift vom 
02.08.2021:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
2 0 5

4 Vorstellung der Straßensozialarbeitenden

Erik Völskow berichtet, wie er zusammen mit Laura Heuer die Sozialarbeit in 
Schönwalde I/Südstadt und in der Innenstadt aufnehme. Demnach arbeiten die 
beiden an Werktagen in zwei Schichten von 08:00 Uhr bis 22:00 Uhr und an 
Wochenenden je nach Bedarf. Ihre Tätigkeit sei präventiv und richte sich an 14 
bis 27-Jährige. Statt reglementarisch wollten sie pädagogisch vorgehen. Sie 
verstünden sich als Scharnier zwischen Jugendlichen und der Ortsteilvertretung. 
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Erik Völskow nimmt erste Anregungen aus der OTV mit:
Beziehungsaufbau mit Jugendlichen am Dubnaring, weitere Kontaktaufnahme mit 
Schulsozialarbeitern, Angehen der Musikbeschallung durch teils alkoholisierte 
Jugendliche im Umfeld des REWE- und PENNY-Marktes.

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Hartmut Seidlein findet gut, dass eine Ersatzbushaltestelle eingerichtet, Graffiti 
entfernt und Sitzbänke in der Lomonossowallee aufgestellt worden seien. 
Nicht gut findet er, dass der „Sanyour Market“ im Ernst-Thälmann-Ring 58c, 
17491 Greifswald weiterhin Leergut-Kästen wild am Geschäft aufbaue: 
Der Vorsitzende, Herr Al Najjar, will nochmal mit den Inhabern sprechen.
Es wurde angeregt, dass das Ordnungsamt dies kontrolliert.
Herr Al Najjar teilte mit, dass er schon mit dem neuen Besitzer 2 Mal darüber 
gesprochen und darum gebeten hat. 

Klaus-Peter Michael weist auf Gerümpel am Imbisstand „Alex to go“ hin. Er sagt 
seine Mitarbeit bei einer Stadtteilzeitung für Schönwalde I / Südstadt zu.

Siegfried Steinhöfel mahnt wiederkehrende Ordnungswidrigkeiten an. Er 
beschwert sich über eine Unzuständigkeit, die sich in diesem Zusammenhang 
einbürgere.
Herr Al Najjar will Genaueres in Erfahrung bringen; die Empfehlung wird 
ausgesprochen, sich direkt an den Oberbürgermeister zu wenden.
Frau Lüptow regte an, dass Herr Steinhöfel sich an den Oberbürgermeister 
wenden sollte.
Herr Al Najjar machte Herrn Steinhöfel darauf aufmerksam, dass die OTV alles 
dafür getan hat. Leider können wir nicht mehr machen. Er erinnerte an die 
Antwort der Stadtverwaltung am 17.11.2020. Az.: 1.1.9.00.02.D2.2020/0133.. 
Leider könne die Ortsteilvertretung nicht mehr machen.
Herr Al Najjar bat Herrn Steinhöfel darum, dass er bitte nicht mehr die OTV 
angreift, dass sie sich damit nicht beschäftigt.
Es wurden neue Sitzbänke in der Lomonossowallee aufgestellt. 
Frage an die Verwaltung:
Sind die Sitzbänke von dem OTV-Budget, was die OTV letztes Jahr (5 Sitzbänke) 
genehmigt hat?

6 Mitteilungen der Verwaltung

Dr. Ruth Bördlein berichtet über Bestandsaufnahme und Abschlussbericht zur 
Familienfreundlichkeit und stellt fest, dass eine bedingte Familienfreundlichkeit 
attestiert werde: Die Betreuungs- und Freizeitangebote seien nicht 
zufriedenstellend. Rückblickend schildert sie die Stadteilkonferenz als gut 
besucht mit regen Gesprächen über Kooperationen. Die Vernetzung und der 
Informationsaustausch seien verbesserungswürdig. Ein Treffen mit Akteuren sei 
an einem Vormittag im Oktober angesetzt, um Ideen zu sammeln und Aktivitäten 
zu entwickeln. Der Vorsitzende, Herr Al Najjar, möchte wissen, warum die 
Martinschule und die Waldorfschule an der Stadtteilkonferenz nicht 
teilgenommen hätten.
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7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Der Vorsitzende, Herr Al Najjar, berichtet, dass eine Werbeuhr für den Bereich 
Lomonossowallee/Ecke Einsteinstraße geplant sei. 
Im Gespräch sei eine Uhr auf dem privaten Grund des REWE-Marktes, die von 
REWE und der Ortsteilvertretung teilfinanziert werden könne oder eine Uhr auf 
städtischem Grund im Bereich des Kreisverkehrs, die in Zusammenarbeit mit der 
Firma STROER aufgestellt werden könne.
Die Stadt empfehle letztere Variante. Dr. Berndt Frisch bringt den Vorschlag ein, 
dass die Ortsteilvertretung das Aufstellen einer Werbeuhr grundsätzlich begrüßen 
möge.

Herr Al Najjar berichtet weiter, dass er beim 30. Geburtstag des DKSB anwesend 
war. Er teilt mit, dass das Fertigstellen der Sporthalle II für 2023/2024 erwartet 
werde. 

Er bittet um Vorschläge für Standorte für Sitzbänke: Eingegangen sei der Karl-
Liebknecht-Ring; weitere Anregungen sind die Lomonossowallee und das 
Ärztehaus. 

Die Ortsteilvertretung erhält Kenntnis davon, dass beim Spielplatz an der 
Kräpeliner Wende etwas wegen der Rutsche und des Zauns geschehen müsse.
Herr Al Najjar bitte die WVG mbH um eine Antwort.

Die OTV hätte gern gewusst, wann der Spielplatz in der Anklamer Landstraße für 
die Kinder in Betrieb genommen werde, da der Haushalt genehmigt sei.

Herr Al Najjar bitte auch Herrn Adomeit um Antwort von der Ludwigsburger 
Wende und die Anregungen von Herrn Steinhöfel.

Herr Al Najjar informiert, dass er einen Vorschlag für einen Grillplatz im 
Stadtgebiet von Herrn Dr. Frisch bekam: Karl-Liebknecht-Ring Richtung Hans-
Beimler-Straße Ecke Birkhahn-Weg.

Herr Al Najjar hätte gern gewusst, wann der Gehweg im Max-Hagen-Weg 
flächenhaft instandgesetzt wird?
Ursprünglich war dies für den Herbst 2020 geplant. Auf Grund der zu dem 
Zeitpunkt fehlenden finanziellen Mittel für diese Instandsetzung, wurde diese in 
2021 verschoben. Der städtische Haushalt ist genehmigt.

Die nächste Sitzung wird am 18.11.21 um 18:00 Uhr stattfinden.

Herr Al Najjar berichtet, dass Herr Riediger ihn darauf aufmerksam gemacht 
habe, dass die Stadtbäckerei Kühl SWI- im E.-Thälmann-Ring 56 geschlossen sei. 
Herr Al Najjar kümmerte sich darum und bekam die Antwort, dass die Bäckerei 
geschlossen bleibe. 
Die Physiotherapiepraxis von nebenan zeige Interesse, die Praxis zu vergrößern.

8 Beschlusskontrolle

Herr Al Najjar berichtet, dass Geldanweisungen erfolgen würden und erfolgt 
seien. 
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Klaus Riediger habe die von ihm erbetene Aufschlüsselung des Migrantenanteils 
erhalten.

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

9.1 T-Shirts für Kinder OTB/07/0151-01

Die Abstimmung ist nach Beratung in der Ortsteilvertretung verschoben, bis eine 
Rücksprache mit Verantwortlichen des Vereins auch wegen der Höhe der 
beantragten Unterstützung erfolgt ist.
Abstimmungsergebnis:
In den nächsten Sitzungszyklus verschoben.

9.2 Unterstützung Kleiderkammer für Miete 2021 OTB/07/0171

Herr Al Najjar zieht sich während der Beratung und Abstimmung des TOP 9.2 
zurück und wird hier durch die stellvertretende Vorsitzende Karola Lüptow 
vertreten.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 1

9.3 50. Jubiläumsfeier des FCK-G e.V. OTB/07/0176

Nach Beratung in der Ortsteilvertretung und Besprechung mit Jörg Dittmer wird 
ein Unterstützungsbetrag von 500,00 EUR abgestimmt.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 2 1

9.4 Trainingsbesuch in der Skatehalle Stralsund OTB/07/0182

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2
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9.5 Kauf von Büchern für den Lese-Club der Fischer-
Schule OTB/07/0184

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 1 0

10 Beratung der Beschlussvorlagen

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Es wird auf den allgemein schlechten Zustand der Gehwege hingewiesen. Dr. 
Berndt Frisch schlägt vor, dass Herr Al Najjar bei der Stadt nachfrage.

12 Ende der Sitzung

19:50 Uhr

Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Dr. Jörg Valentin


	Tagesordnung
	Protokoll

